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Ata da 16ª Reunião Ordinária da Câmara 

Municipal de Cachoeiro de Itapemirim, 

referente ao 2º Período da 1ª Sessão 

Legislativa da 8ª Legislatura, realizada no dia 

21 de novembro de 2017. __________________ 

 

Aos vinte e um dias do mês de novembro do ano 

de dois mil e dezessete, sob a Presidência do Vereador Alexandre Bastos Rodrigues, 

realizou-se a Décima Sexta Reunião Ordinária da Câmara Municipal de Cachoeiro de 

Itapemirim–ES, referente ao Segundo Período da Primeira Sessão Legislativa da Oitava 

Legislatura, com início às quatorze horas e dez minutos, ocasião em que não foram 

constatadas ausências. / Na abertura dos trabalhos, o Vereador Delandi Pereira Macedo fez a 

leitura da passagem bíblica. / Em seguida, foi observado um minuto de silêncio pelo 

falecimento do Flávio Rocha, que era servidor da Câmara Municipal. / Logo após, a 

secretária procedeu a leitura do Expediente da Mesa, que se constou do seguinte: 

Indicações: 2819, 2820, 2821, 2822, 2823, 2824 e 2825/2017 – Sílvio Coelho Neto; 

2826/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 2827/2017 – Brás Zagotto; 2828, 2829 e 2830/2017 

– Delandi Pereira Macedo; 2831/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 2832, 2833, 2834 e 

2835/2017 – Dario Silveira Filho; 2836, 2837 e 2838/2017 – Rodrigo Sandi; 2839, 2840, 

2841, 2842 e 2862/2017 – Antônio Geraldo de Almeida Costa; 2843/2017 – Higner Mansur; 

2844, 2845 e 2846/2017 – Alexandre Andreza Macedo; 2847, 2848, 2849, 2850, 2851, 2852, 

2853, 2854 e 2855/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 2856 e 2857/2017 – Diogo Pereira 

Lube; 2858, 2859, 2860 e 2861/2017 – Elio Carlos Silva de Miranda; 2863, 2864, 2865, 

2866, 2867, 2868, 2869, 2870, 2871, 2872, 2873, 2874, 2875, 2876, 2877, 2878, 2879, 2880, 

2881, 2882, 2883, 2884, 2885, 2886, 2887, 2888, 2889, 2890, 2891, 2892, 2893, 2894, 2895, 

2896, 2897, 2898, 2899, 2900, 2901 e 2902/2017 – Alexon Soares Cipriano. 

Requerimentos: 1362 e 1375/2017 – Wallace Marvila Fernandes; 1363/2017 – Diogo 

Pereira Lube; 1364, 1365 e 1370/2017 – Paulo Sérgio de Almeida; 1366, 1367, 1368 e 

1372/2017 – Sílvio Coelho Neto; 1369/2017 – Antônio Geraldo de Almeida Costa; 

1371/2017 – Alexandre Valdo Maitan; 1373 e 1374/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues. 

Ofícios: 201, 202, 203 e 204/2017 – Ministério da Educação; 1745, 1746, 1747, 1748, 1749, 

1750, 1752, 1753, 1754, 1755, 1756, 1757, 1762, 1763, 1764, 1765, 1766, 1767, 1768, 1769, 

1770, 1771, 1772, 1773, 1774, 1775, 1776, 1777, 1778, 1779, 1780, 1781, 1782, 1783, 1784 

e 1785/2017 – PMCI – Vander de Jesus Maciel – Coordenador Executivo de Administração 

do Gabinete do Prefeito. Projetos de Decreto Legislativo: 388 e 414/2017 – Wallace 

Marvila Fernandes; 389 e 391/2017 – Diogo Pereira Lube; 390/2017 – Alexandre Valdo 

Maitan; 392 e 393/2017 – Allan Albert Lourenço Ferreira; 394, 395 e 401/2017 – Antônio 

Geraldo de Almeida Costa; 396 e 397/2017 – Dario Silveira Filho; 398 e 399/2017 – Sílvio 

Coelho Neto; 400, 406, 407 e 408/2017 – Rodrigo Sandi; 402/2017 – Alexon Soares 

Cipriano; 403 e 404/2017 – Alexandre Andreza Macedo; 409/2017 – Paulo Sérgio de 

Almeida; 410 e 421/2017 – Edison Valentim Fassarella; 411 e 412/2017 – Brás Zagotto; 413, 

415, 416, 424, 425 e 426/2017 – Mesa Diretora; 417 e 418/2017 – Delandi Pereira Macedo; 

419 e 420/2017 – Higner Mansur; 422 e 423/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues. / Brás 

Zagotto, levantando questão de ordem: ⸻ Diz que, no dia 06/09, protocolou na Câmara 
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um requerimento sobre a BRK, o qual foi assinado por mais nove vereadores, mas que até 

hoje ele não foi lido. Diante disso, solicita que o mesmo seja lido e votado na presente sessão. 

/ Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Informa que, segundo a secretária, tal 

requerimento foi retirado em sessão passada. / Brás Zagotto: ⸻ Pergunta quem solicitou a 

retirada do requerimento. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento (Secretária): ⸻ 

Lembra que quem estava aqui no dia era o Sr. Toninho Carlos, que falou sobre a CEI. / Brás 

Zagotto: ⸻ Ressalta que o Toninho Carlos não tem nada a ver com o documento e que os 

vereadores também o assinaram. Analisa que, se o requerimento foi protocolado, deve ser 

lido. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Registra que já pediu que o documento 

seja localizado. / Edison Valentim Fassarella, levantando questão de ordem: ⸻ Solicita 

que o Projeto de Lei 121/2017 seja incluído na pauta do dia. / Alexandre Bastos Rodrigues 

(Presidente): ⸻ Diz que vai analisar tal pedido na hora da votação. / Continua a leitura do 

Expediente da Mesa: Projetos de Lei: 130, 131 e 132/2017 – Poder Executivo. Projeto de 

Resolução: 12/2017 – Wallace Marvila Fernandes e outros vereadores. Projeto de Lei 

Substitutivo: 01/2017 – Poder Executivo. Projetos de Emenda à LOM: 03 e 04/2017 – 

Brás Zagotto. / Na sequência, passou-se ao Pequeno Expediente, quando usaram a tribuna 

os seguintes Edis: / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: ⸻ Reclama da falta de 

atendimento às indicações feitas pelos vereadores, inclusive lembra que há ruas para as quais 

todos os edis já pediram melhorias. Então, sugere que o Executivo faça uma parceria com os 

vereadores, atendendo seus pedidos com vistas a beneficiar a população. Por fim, pede que a 

população utilize as ferramentas existentes, como o 156, número da Ouvidoria da prefeitura. / 

Higner Mansur: ⸻ Diz que apresentou quatro indicações e requerimentos, mas apenas um 

foi lido, o que trata de várias sugestões dadas ao prefeito pela artesã Cristiane de Azevedo. 

Registra que viu a promulgação de uma lei federal que inclui bacias de rios de vários Estados 

na Companhia do Desenvolvimento do São Francisco e que fez indicação para que Câmara 

solicite aos deputados federais do Espírito Santo que intercedam para que os benefícios da 

Sudene cheguem ao Sul do Estado. Continua o seu discurso, lamentando que não haja 

discussão sobre o desemprego, que está alto em Cachoeiro, e diz que viu matéria dando conta 

de que em outras cidades do Espírito Santo esse índice caiu. Salienta que fez outra indicação, 

pedindo informações sobre aquele desastre que foi a reforma da ponte municipal. / Diogo 

Pereira Lube: ⸻ Parabeniza o Vereador Rodrigo pela realização da audiência pública que 

tratou do negro no mercado de trabalho. Informa que, no dia 07/12, às 14:00 horas, no 

plenário da Câmara, será realizada uma audiência pública para tratar da atual situação da 

Bacia do Rio Itapemirim, que contará com a presença do palestrante Paulo Breda. Convida a 

todos para, no dia 08/12, às 13:00 horas, também no plenário da Câmara, participarem do 

Seminário de Políticas Públicas de Cachoeiro, que envolve a inclusão de vários grupos 

marginalizados pela sociedade nas áreas de saúde e assistência social. / Antônio Geraldo de 

Almeida Costa: ⸻ Diz que fez um pedido de informação ao Executivo sobre o vencedor da 

licitação para fornecimento de massa asfáltica, visto que soube que uma empresa saiu 

vencedora, mas é outra que fornece o asfalto, havendo, aparentemente, algo errado nessa 

situação. Registra que também fez indicação para que seja prestada homenagem especial ao 

Sargento Barcelos, do Tiro de Guerra, pelo bom trabalho que ele realizou em Cachoeiro, já 

que o mesmo vai se despedir da cidade em 16/12. Segue, ressaltando que o presidente da 

Câmara Municipal de Anchieta enviou um documento, prestando condolências aos familiares 

e amigos do Vereador Sebastião Gomes. Comenta que encaminhou ao Conselho Municipal de 

Saúde uma queixa que recebeu de um morador do Bairro Nossa Senhora Aparecida sobre o 
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mau atendimento prestado por alguns servidores da unidade de saúde daquela comunidade. / 

Elio Carlos Silva de Miranda: ⸻ Reforça o que foi dito por outros vereadores sobre a 

dificuldade de ter as indicações atendidas pela prefeitura. Reclama que a operação tapa-

buracos não está fluindo e que os secretários não atendem mais o telefone. Informa que pediu 

o serviço de capina e poda de árvores para Córrego dos Monos desde o início do ano, mas 

que ainda não foi atendido. Assim, solicita que a Câmara seja mais eficiente com relação ao 

retorno das respostas enviadas pelo Executivo aos pedidos feitos pelos vereadores para que 

possam repassá-las aos cidadãos. / Allan Albert Lourenço Ferreira: ⸻ Lamenta a morte do 

servidor Flávio Rocha e diz que é preciso prestar mais atenção às pessoas que estão ao lado, 

pois elas, às vezes, pedem socorro, e ninguém observa isso. Analisa que tal acontecimento 

deve servir como reflexão para todos. / Alexon Soares Cipriano: ⸻ Registra que apresentou 

setenta indicações e requerimentos, mas que apenas quarenta desceram para serem lidos, já 

que, ontem, a Câmara só funcionou no período da tarde devido ao falecimento de um 

servidor. Diz que fez diversos requerimentos referentes à elaboração de projetos e 

levantamento de custos para a realização de obras em vários bairros de Cachoeiro, como o 

Campo Leopoldina, cujas ruas precisam de infraestrutura, assim como também toda a região 

do BNH de Cima e de Baixo, do Gilson Carone e do Coramara. / Em seguida, teve início o 

Grande Expediente, ocasião em que ocuparam a tribuna, por ordem de inscrição, os 

seguintes Edis: / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: ⸻ Informa que encontrou uma 

prestação de contas sobre a construção da ponte municipal, impressa em 1887, e acrescenta 

que a obra do pilar foi feita sem qualquer tecnologia e está de pé até hoje, enquanto que o 

calçadão dela, que passou por reforma recentemente, já precisa de reparos. Parabeniza a 

Câmara pela realização da audiência pública sobre o Dia da Consciência Negra e solicita ao 

presidente que a sala da Ouvidoria Racial seja melhor identificada, de maneira a mostrar que 

aquele setor está funcionando para inibir o preconceito e também construir novos conceitos 

acerca da participação dos negros, das mulheres e das minorias na vida política da cidade. / 

Higner Mansur: ⸻ Enfatiza que não votará nada que atropele o Regimento Interno, a não 

ser em caso de morte, e alerta que agir de maneira diferente poderá trazer problemas para os 

vereadores. Cita que foi servidor público do SAAE de Cachoeiro, do INSS, chefe de gabinete 

da PMCI, funcionário do Banco do Brasil, chefe de gabinete da Câmara de Cachoeiro e 

secretário de Cultura e Turismo, totalizando 33 anos de trabalho, além de ter se elegido 

vereador em três legislaturas. Registra que é legalista, que foge pouco de interpretação 

alargada da lei e sabe o limite prudencial da interpretação das legislações. Assim, ressalta 

que, na última terça-feira, todos os limites foram ultrapassados e que o Regimento Interno da 

Casa, mais do que desrespeitado, está sendo queimado pelas chamas da ilegalidade e da 

inquisição. Comenta que, como nunca viu isso no serviço público, precisa, sem vergar, tomar 

outros rumos no mandato. Registra que precisa estudar mais para ver se consegue dobrar 

alguns vereadores, o que tem esperança de fazer. Afirma que não sairá de onde está, já que foi 

eleito para um mandato integral, mas pede ao presidente, oficialmente, demissão do seu cargo 

na Comissão Especial que elabora o novo Regimento Interno da Câmara. Encerrando o seu 

discurso, diz que parece estar começando uma relação decente e séria da autoridade 

municipal com o setor de artesanato de Cachoeiro. / Alexandre Bastos Rodrigues 

(Presidente): ⸻ Pede desculpas ao Vereador Higner por não terem sido lidos os seus 

documentos, destacando que houve um congestionamento no setor de Protocolo devido a 

muitos projetos de homenagens e outros. Diz que o Diretor Wilson localizou os documentos 

do Vereador Higner e que os mesmos serão lidos agora. / Renata Sabra Baião Fiório 
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Nascimento (Secretária): ⸻ Procede a leitura das Indicações 2903 e 2904/2017 e do 

Requerimento 1376/2017, todos do Vereador Higner Mansur. / Alexandre Andreza Macedo: 

⸻ Desculpa-se com o Vereador Wallace e os seus eleitores por, em sessão anterior, ter 

deixado transparecer que o citado edil não trabalhou direito quando ocupou a Secretaria de 

Esporte e esclarece que foi o governo que não deu condições para aquela pasta funcionar da 

maneira como deveria. Enfatiza que os vereadores precisam trabalhar em união, sendo 

solidários uns com os outros. Assim, pede que, quando os colegas forem a sua comunidade, o 

façam com respeito, porque ele, Alexandre, está todos os dias lutando por aquele distrito. / 

Brás Zagotto: ⸻ Comenta que o Deputado Ferraço disse que a estrada que vai do Bairro 

Valão até Morro Grande será asfaltada, através de emenda parlamentar dos deputados 

federias, o que vai ajudar a mobilidade urbana. Reclama que as obras realizadas por 

empresas, como a de saneamento, são realizadas de dia, o que traz muitos transtornos para os 

motoristas, enquanto que nas grandes cidades esse tipo de obra é executada à noite. Sugere 

que seja feita uma escala para colocar os servidores para trabalharem à noite, pelo menos na 

região central da cidade, lembrando que inclusive isso já está sendo feito pela Secretaria de 

Serviços Urbanos, o que tem dado certo. Diz que o excesso de camelôs nas ruas de Cachoeiro 

tem sido um problema, pois as calçadas estão tomadas, o que atrapalha o trânsito de pedestres 

e o movimento das lojas. Diante disso, analisa que poderia ser feita uma espécie de 

camelódromo na rua do Teatro Rubem Braga, a qual tem pouco movimento de carros. 

Finalizando, lembra que, quando foi secretário, fez uma escala para que todos os dias, no 

período da noite, o caminhão passasse na rua atrás do mercado da pedra, onde fica depositado 

muito lixo, já que há vários comércios naquela região. / Alexandre Bastos Rodrigues 

(Presidente): ⸻ Em resposta à solicitação do Vereador Brás, diz que passará à secretária, 

para que seja lido e votado, o projeto que cria a comissão especial para o acompanhamento 

das investigações sobre possíveis irregularidades de transferência da concessão dos serviços 

públicos de saneamento do Município de Cachoeiro de Itapemirim da Empresa Odebrecht 

Ambiental para a BRK Ambiental. / Diogo Pereira Lube: ⸻ Fala sobre o Dia da 

Consciência Negra e a importância dessa data no Brasil. Parabeniza o Senador Magno Malta 

por ter requerido a retirada do projeto de lei, de sua autoria, que institui o Programa Escola 

Sem Partido. / Antônio Geraldo de Almeida Costa: ⸻ Diz que o nível das discussões na 

Câmara é bom, mas que é preciso melhorar, já que os vereadores são representantes do povo 

e devem tratar da vontade da comunidade. Destaca que, como vereador, andará por todos os 

bairros e distritos do Município, respeitando os demais edis, pois sempre entendeu que não 

existe vereador de bairro ou de distrito, e sim do Município de Cachoeiro de Itapemirim. 

Agradece aos vereadores que vão até o seu bairro, a fim de buscar melhorias para os 

moradores, o que é importante. Frisa que sempre estará presente para dialogar com qualquer 

comunidade, representando a Câmara e fazendo o seu papel de vereador. Diz que deu 

entrevista sobre o Torneio do Servidor Municipal, ocorrido no último sábado, o que gerou 

uma polêmica com o seu amigo Moisés Tubarão, a quem respeita muito. Informa que sugeriu 

uma homenagem, em vida, ao Sr. Osmar Rosa, do Grupo Beneficente Princesa do Sul, e pede 

o apoio dos demais vereadores. / Delandi Pereira Macedo: ⸻ Agradece aos vereadores pela 

votação do projeto da reforma administrativa, que ocorreu de forma democrática e coerente. 

Registra que o Bairro Rubem Braga está sendo atendido pelos serviços da prefeitura. Salienta 

que deu entrada em projeto que dispõe sobre a utilização de equipamentos públicos na 

proteção de crianças e adolescentes e veda o apoio e o uso de recursos públicos em práticas 

que importem induzimento ou instigação de terceiros ao uso indevido de drogas e prática de 
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crimes contra a dignidade sexual ou que tenham mensagens nocivas ou atentatórias à moral 

pública. Pede que a procuradoria e as comissões deem os pareceres aos projetos que estão na 

Câmara. Diz que é preciso proteger as crianças e os adolescentes que estão sendo expostos a 

práticas inadequadas, o que pode ser prejudicial para a formação de sua personalidade. Frisa 

que é preciso ter cautela quanto à exposição das crianças a conteúdos impróprios, pois a 

erotização é altamente prejudicial a elas. Segue dizendo que está sendo considerado 

fundamentalista por alguns, que acreditam que ele, Delandi, age dessa forma para fazer 

palanque eleitoral. Deixa claro que neste ano não haverá eleição. Enfatiza que é preciso 

estabelecer a faixa etária indicativa para qualquer tipo de exposição artística, protegendo, 

assim, as crianças. Afirma que é totalmente contra à implementação da ideologia de gênero 

nas escolas, o que considera um desagravo à família. Assim, analisa que é preciso estar 

atento, pois querem a universalização da ideologia de gênero na base nacional curricular. / 

Elio Carlos Silva de Miranda: ⸻ Parabeniza a realização da audiência pública que contou 

com a presença de lideranças do movimento negro, ocasião em que ocorreu um intenso 

debate. Salienta que há necessidade de debater a consciência humana, pois é preciso aprender 

a lidar com as diferenças. Parabeniza também a Associação de Moradores do Bairro Ruy 

Pinto Bandeira pelo belo trabalho que tem feito com as crianças da região. Comenta que a 

APAC, Associação de Proteção e Apoio aos Condenados, está dando mais um passo 

importante para a reconstrução do CRS, Centro de Recuperação Social. Registra que fez 

indicações para limpeza, capina, operação tapa-buraco e iluminação da quadra do Bairro 

Nossa Senhora de Fátima, o qual está desassistido. / Edison Valentim Fassarella: ⸻ 

Parabeniza o Presidente Alexandre Bastos pelo encontro do PSB ocorrido na Câmara. Diz 

que existe uma lei, de autoria do ex-vereador Almir Forte, que concede gratuidade no 

transporte coletivo urbano aos atiradores do Tiro de Guerra, mas que eles estão com 

dificuldade de conseguir esse benefício. Concorda com o que disse o Vereador Brás Zagotto 

sobre a presença de camelôs nas ruas, que atrapalham os pedestres e também os lojistas, visto 

que esses não conseguem competir com o mercado informal. Por fim, ressalta que a 

Vigilância Sanitária e o setor de Posturas estão falhando no que diz respeito à fiscalização de 

produtos expostos de forma incorreta e os camelôs. / Allan Albert Lourenço Ferreira: ⸻ 

Pede desculpas ao Vereador Alexandre Andreza, frisando que não quis passar por cima da 

autoridade dele em Itaoca, até porque o respeita e o admira muito. Comenta que uma eleitora 

de Itaoca entrou em contato com ele, Allan, pedindo ajuda com relação a uma vaga na creche. 

Registra que o companheiro Alexandre Andreza tem essa ideia de invasão, mas que ele não, 

inclusive deixa claro que os Bairros Parque Laranjeiras e São Francisco estão abertos para os 

colegas que quiserem ajudar, pois entende que os vereadores devem trabalhar juntos por todo 

o Município. / Wallace Marvila Fernandes: ⸻ Convida a todos para participarem, na 

próxima sexta-feira, às 19:00 horas, no ginásio do Bairro Nova Brasília, da ação com 

megazumba e diversas atividades em prol do Gabriel, que tem atrofia espinhal, cujo 

tratamento é caro, e a família não consegue arcar sem ajuda. Diz que a finalidade dessa ação 

é motivar as pessoas a entenderem que sozinha a família não conseguirá atingir o objetivo. 

Informa que recebeu resposta da prefeitura, dando conta de que não é possível realizar o 

evento Kids de Corrida na Ilha da Luz, porque o local está interditado pelo Ministério 

Público. Destaca que os eletricistas da prefeitura podem perder os 30% que recebem de 

periculosidade, pois, de acordo com a procuradoria, é necessária uma lei específica sobre o 

tema, editada pelo Município e aprovada pela Câmara, para dar legalidade ao pagamento 

desse benefício. / Alexon Soares Cipriano: ⸻ Comenta que ficou muito preocupado ao ler a 
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reportagem do Jornal O Fato, que diz que o nível de emprego subiu no País e no Estado, mas 

caiu em Cachoeiro. Salienta que as empresas estão tendo dificuldade para conseguir alvará de 

funcionamento em Cachoeiro. Cita que o PDM foi todo remendado, o que tem causado 

alguns entraves. Informa que solicitou ao prefeito que fosse formada uma comissão 

técnica/jurídica para reformular o PDM de 2006, o Código de Posturas e o Programa de 

Recuperação de Obras, mas que ainda não recebeu nenhum retorno, e lembra que isso fará 

com que as empresas tenham condições de trabalhar, o que gerará emprego e renda para o 

Município. / Rodrigo Sandi: ⸻ Agradece aos vereadores que participaram da audiência 

pública que tratou do tema “O Negro no Mercado de Trabalho”. Parabeniza o trabalho de 

Samuel Muca à frente da Ouvidoria da Igualdade Racial. Informa que solicitou ao presidente 

um espaço melhor e mais adequado para instalar a citada Ouvidoria. Comenta que, por causa 

das chuvas, algumas pedras do Bairro Zumbi podem descer, ameaçando mais de setecentas 

casas daquela comunidade; assim, solicita ao Executivo que olhe essa situação com carinho. 

Registra que visitou creches, escolas e quadras da sua comunidade e que ficou muito feliz, 

porque viu que tais pontos receberam melhorias. Salienta que vereador tem força e que as 

coisas estão acontecendo, embora não na proporção que Cachoeiro precisa e merece. Alerta 

que os secretários que não atendem os pedidos dos vereadores também estão deixando de 

atender a sociedade cachoeirense. Pede que a prefeitura olhe com mais carinho o Projeto 

Ponto das Flores, que transforma lixões em jardins e embeleza a cidade. / Paulo Sérgio de 

Almeida: ⸻ Diz que esteve na comunidade de São Simão com a equipe da Secretaria de 

Serviços Urbanos e que ficou acertada a realização de vários serviços, como a reconstrução 

do muro do cemitério e a melhoria da iluminação e da estrada, que está em péssimo estado de 

conservação. Menciona que conheceu e se impressionou com o Projeto Criança Feliz 

Brinquedo Sim, do Sandro, que realizou um lindo evento para as crianças no Bairro Jardim 

Itapemirim. Parabeniza o Vereador Antônio Geraldo pela ideia de homenagear o Sr. Osmar 

Rosa, que ajuda a muitas pessoas carentes da cidade. Diz que os vereadores devem se unir e 

respeitar os outros colegas, que são muito cobrados em suas comunidades. / Dario Silveira 

Filho: ⸻ Diz que tem recebido muita cobrança por parte dos moradores do seu bairro devido 

ao Executivo não atender as suas indicações. Menciona que, hoje, fez indicações para 

Pacotuba, pedindo a poda de árvore na rua principal e melhorias para a quadra de esportes e 

para o centro comunitário, que estão em péssimas condições de conservação. Enfatiza que os 

vereadores devem se unir e se respeitar. Agradece a secretária de Educação pela reforma da 

Creche Irmã Margarida, do Bairro Monte Belo. / Sílvio Coelho Neto: ⸻ Comenta que 

algumas casas foram alagadas pela chuva em Conduru, mas que a limpeza do córrego já foi 

feita. Salienta que esteve no Hospital Santa Helena, em Itapemirim, a convite da Deputada 

Federal Norma Ayub, que entregou a liberação de emenda no valor de 1 milhão 510 mil reais 

para a implantação de dez UTI’s e dez unidades intermediárias. Conta que, na ocasião, a 

deputada confirmou a emenda impositiva para aquisição de duas ambulâncias para Conduru e 

Soturno e uma UTI móvel para o Hospital Evangélico de Cachoeiro. Parabeniza o Hospital 

Evangélico pelo trabalho que está sendo realizado em Itapemirim. Destaca que encaminhou 

um manifesto, assinado por pais e alunos de Conduru, à Secretaria de Estado da Educação, se 

posicionando contra a retirada do 2º grau do distrito para levar para Castelo, o que 

prejudicará os estudantes. Diz que solicitou também que seja ligada a energia do ginásio novo 

de Pacotuba. Agradece ao secretário de Agricultura pela limpeza feita no córrego de Conduru 

e a secretária de Saúde, que acabou com os mosquitos do distrito. Comenta também que 

convidou o Leonardo, da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, para visitar a Empresa 
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Ouro Collor, que está se instalando em Conduru e vai gerar cerca de cinquenta empregos, 

mas que ainda tem algumas pendências junto à pasta de Meio Ambiente. / Logo após, teve 

início o Horário das Lideranças. / Sílvio Coelho Neto (PRP): ⸻ Parabeniza o Eliomar, da 

Banda Art & Vozz, e os músicos de Cachoeiro e do Brasil pelo seu dia, comemorado em 

22/11. / Rodrigo Sandi (PODEMOS): ⸻ Parabeniza o Presidente Alexandre Bastos pelo 

encontro do PSB que ocorreu, ontem, na Câmara. Agradece à Deputada Federal Norma Ayub 

e ao Deputado Estadual Ferraço pela emenda, no valor de 1 milhão e 47 mil reais, para a 

construção de um posto de saúde no Bairro Zumbi. Convida a todos para participarem da 

festa das crianças, no próximo domingo, a partir das 13:00 horas, na Linha Vermelha, na 

entrada do Bairro Zumbi. / Diogo Pereira Lube (Tempo cedido pelo líder do PDT): ⸻ 

Registra que o PDT não se coloca como oposição nem como situação ao governo, pois o 

partido tem como base o princípio da democracia, não tem o fundamentalismo como viés 

nem é uma caixinha pronta. Em nome do PDT, dá as boas-vindas ao Prefeito de Marataízes, 

Tininho, novo filiado do partido que tem como principal viés a paz, a educação e os valores 

que remetem ao trabalho. / Allan Albert Lourenço Ferreira (PRB): ⸻ Convida a todos 

para participarem da reunião regional do PRB, no dia 25/11, às 9:00 horas, na Câmara 

Municipal. / Brás Zagotto (SD): ⸻ Informa que esteve na Serra com o Deputado Federal 

Carlos Manato, para gravar o programa partidário, e se encontrou com o Prefeito de Aracruz, 

Jonas Cavalieri, o qual comentou que o valor do orçamento do seu Município é praticamente 

o mesmo do de Cachoeiro, ou seja, cerca de 400 milhões de reais; entretanto, ressaltou que a 

quantidade de habitantes de lá é a metade da daqui. Assim, destaca que há grande dificuldade 

para administrar Cachoeiro. Registra que, na próxima eleição, o Solidariedade terá o 

Deputado Amaro Neto concorrendo ao Senado Federal, tendo chances de ganhar. / Alexon 

Soares Cipriano (PROS): ⸻ Cita que o Grupo de Folia de Reis de Burarama foi premiado 

nacionalmente. Comenta que o povo negro, que participou da construção do Brasil, é 

esquecido nas políticas públicas, principalmente no que diz respeito à cultura popular, a qual 

é passada de pai para filho e fica guardada na memória das pessoas, servindo para orientação 

e identificação de um povo. Diz que as pessoas devem respeitar o próximo, mesmo que não 

concordem com a religião uns dos outros. Frisa que, quando há respeito para com o próximo, 

é criada a cultura da tolerância, da paz e da harmonia, valores necessários neste mundo. / 

Delandi Pereira Macedo (PSC): ⸻ Frisa que a retirada do Projeto Escola Sem Partido do 

Senado Federal, pelo Senador Magno Malta, foi uma estratégia para que essa proposta 

também tramite naturalmente na Câmara dos Deputados. Fala sobre os dez mandamentos de 

Lenin, filósofo comunista, escritos em 1913 e apresentados para a tomada do poder em seu 

país. Diz que fica assustado ao perceber o interesse que esse pessoal tem em dominar o 

sistema de poder no Brasil. / Antônio Geraldo de Almeida Costa (PP): ⸻ Parabeniza e 

elogia a conduta do presidente do seu partido em Cachoeiro, o Jonas Nogueira. Segue 

classificando como um absurdo o que o comando do Corpo de Bombeiros quer fazer em 

Cachoeiro, retirando quinze bombeiros daqui, e informa que, em conversa com alguns 

soldados, soube que esse número caiu para oito e, depois, para cinco. Ressalta que cobrará 

dos deputados e do governador uma postura mais ética quanto a essa questão, visto que há 

um déficit no contingente do Corpo de Bombeiros no Município. / Renata Sabra Baião 

Fiório Nascimento (Secretária): ⸻ Procede a leitura das seguintes matérias para constarem 

do Expediente da Mesa: Projeto de Resolução 12/2017 – Wallace Marvila Fernandes e outros 

vereadores; Projetos de Lei 133 e 134/2017 – Brás Zagotto; Projetos de Decreto Legislativo 

427/2017 – Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, 428/2017 – Alexon Soares Cipriano, 429 
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e 430/2017 – Elio Carlos Silva de Miranda. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ 

Prorroga a sessão por tempo indeterminado para a conclusão dos trabalhos. / A seguir, teve 

início a Ordem do Dia. / Delandi Pereira Macedo, levantando questão de ordem: ⸻ 

Solicita a inclusão na pauta do dia dos seguintes Projetos de Lei: 78, 80, 95, 96, 107, 110, 

115, 118, 119, 120 e 121/2017. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Questiona o 

procurador se todos os projetos citados pelo Vereador Delandi possuem parecer. / Higner 

Mansur: ⸻ Diz que se sentirá indigno da representação popular se for votada uma relação 

de projetos que ninguém sabe do que tratam, inclusive nem o próprio Vereador Delandi. 

Informa que o Vereador Maitan, relator da Comissão de Constituição, Justiça e Redação, 

apresentou parecer ao Projeto de Lei 78/2017 e que esse, portanto, poderá ser apreciado. 

Analisa que será um desrespeito à população se a Casa votar matérias das quais os vereadores 

não têm conhecimento. / Alexandre Valdo Maitan, levantando questão de ordem: ⸻ 

Registra que os pareceres da CCJR referentes aos Projetos de Lei 115, 118, 119, 120 e 

121/2017 estão preparados. Explica que tais projetos foram distribuídos para a Comissão de 

Constituição no dia 07/11 e que a reunião da mesma ocorre na quarta-feira, lembrando que 

dia 15 foi feriado. / Edison Valentim Fassarella, levantando questão de ordem: ⸻ 

Salienta que, no início da sessão, solicitou ao presidente que incluísse na pauta do dia o 

Projeto de Lei 121/2017 e destaca que o relator da CCJR já disse que o parecer dessa matéria 

está pronto. / Delandi Pereira Macedo, levantando questão de ordem: ⸻ Diz que os 

Projetos de Lei 115, 118, 119 e 120/2017, que serão analisados amanhã pela CCJR, podem 

ser apreciados na próxima sessão. Reforça o pedido de inclusão na pauta do dia do Projeto de 

Lei 121/2017, que trata do Refis. / Higner Mansur, levantando questão de ordem: ⸻ 

Esclarece que citou o Projeto de Lei 78/2017, mas que estava se referindo ao 121/2017, que 

trata do Refis. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, levantando questão de ordem: 

⸻ Lembra que há um pedido de uso da Tribuna Popular feito pelo Dr. Alochio para falar 

sobre o Projeto de Lei 78/2017, que cria o cargo efetivo de procurador autárquico para o 

IPACI. / Delandi Pereira Macedo, levantando questão de ordem: ⸻ Registra que não 

sabia sobre o pedido de uso da Tribuna Popular e diz que não há problema em deixar o 

Projeto de Lei 78/2017 para ser votado na próxima semana. / Higner Mansur, levantando 

questão de ordem: ⸻ Enfatiza que não tem nenhum conhecimento sobre esses projetos, que 

passaram pela Comissão de Constituição, sendo observada apenas a constitucionalidade dos 

mesmos. Assim, pede que os projetos sejam lidos e explicados. / Alexandre Bastos 

Rodrigues (Presidente): ⸻ Frisa que foi informado pelo procurador que os Projetos de Lei 

80, 95, 107, 110 e 121/2017 já possuem os pareceres, mas que o 96/2017 só tem o da 

procuradoria. / Higner Mansur, levantando questão de ordem: ⸻ Questiona como fará 

para apresentar emendas. Diz que está impedido de fazê-las e que alegará 

inconstitucionalidade da matéria. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Explica 

que há o pedido do vereador para inclusão dos projetos na pauta e que ouvirá o plenário. / 

Higner Mansur, levantando questão de ordem: ⸻ Pergunta como ficará o seu direito de 

apresentar emendas, depois da 1ª discussão do projeto. / Delandi Pereira Macedo, 

levantando questão de ordem: ⸻ Diz que respeita todos os vereadores e explica que os 

projetos já estão com os prazos além do limite e que passaram pelas comissões. Ressalta que 

os projetos protocolados na Câmara estão à disposição dos vereadores para serem analisados, 

estudados e emendados. Questiona por que deixar os projetos para serem votados na última 

hora. / Higner Mansur: ⸻ Protesta, dizendo que não deve deixar para a última hora e que 

existe o prazo de sete dias para emendas. / Delandi Pereira Macedo: ⸻ Solicita ao 
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presidente que a sua palavra seja garantida. / Higner Mansur: ⸻ Diz que a palavra do 

vereador está garantida, mas pede que o colega não diga bobagem. / Delandi Pereira 

Macedo: ⸻ Pede respeito ao Vereador Higner, destacando que respeita muito o colega. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Solicita calma ao Vereador Higner. / 

Alexandre Valdo Maitan, levantando questão de ordem: ⸻ Informa que o parecer ao 

projeto está na mesa do presidente da Comissão de Constituição. Sugere que o Presidente 

Alexandre peça às pessoas que formulam a pauta para que fiquem mais atentas quanto aos 

prazos dos projetos, o que evitaria esse constrangimento durante a sessão. / Logo após, foi 

acatado pelo presidente o pedido feito pelo Vereador Edison Valentim Fassarella para que os 

requerimentos e os projetos de decreto de legislativo fossem apreciados em bloco. / Em 

seguida, foram aprovadas, em bloco, por unanimidade dos presentes, as seguintes 

matérias: Requerimentos: Enviando Votos de Congratulação: 1364 e 1365/2017 – Paulo 

Sérgio de Almeida; 1366, 1367, 1368 e 1372/2017 – Sílvio Coelho Neto; 1363/2017 – Diogo 

Pereira Lube (Requer cessão das dependências legislativas para o dia 07/12/2017, das 14:00 

às 17:00 horas); 1369/2017 – Antônio Geraldo de Almeida Costa (Requer que o Prefeito 

Municipal, por meio da Secretaria Municipal de Obras, lhe envie cópia do contrato celebrado 

entre a Prefeitura e a construtora responsável por realizar o serviço de fornecimento de massa 

asfáltica no Município); 1370/2017 – Paulo Sérgio de Almeida (Requer que o prefeito, por 

meio da Secretaria Municipal de Obras, lhe informe sobre o motivo de suspensão dos 

serviços de esgotamento de fossas sépticas no Distrito Industrial de São Joaquim, que não 

possui saneamento básico, sendo que isso sempre foi realizado por gestões anteriores. Requer 

ainda informações sobre a previsão de retorno dessas atividades, pois as famílias são 

comprovadamente carentes e não têm condições financeiras de arcar com esse tipo de 

despesa. Pergunta se existe projeto de execução de obras de saneamento, incluindo 

esgotamento sanitário para aquele distrito, e, em caso de resposta positiva, qual a previsão 

para o início das obras); 1371/2017 – Alexandre Valdo Maitan (Requer que o prefeito, 

através da Procuradoria Geral do Município, lhe informe como está o andamento do Processo 

Administrativo de Nº 33263/2017 e qual o prazo máximo para o referido processo chegar em 

posição conclusiva); 1376/2017 – Higner Mansur (Requer que o prefeito lhe informe o 

seguinte referente à reforma da ponte municipal: 1) Relatório conclusivo sobre a matéria, 

inclusive informando se é normal ou houve desídia da administração anterior, devendo virem 

anexados também documentos oficiais que sustentem. 2) Queira o Senhor Prefeito prestar 

outras informações que entenda pertinentes); Projetos de Decreto Legislativo: concedendo 

Título de Honraria ao Doador Voluntário de Sangue: 388/2017 – Wallace Marvila 

Fernandes, 390/2017 – Alexandre Valdo Maitan, 391/2017 – Diogo Pereira Lube, 392/2017 – 

Allan Albert Lourenço Ferreira, 395/2017 – Antônio Geraldo de Almeida Gomes, 396/2017 – 

Dario Silveira Filho, 398/2017 – Sílvio Coelho Neto, 402/2017 – Alexon Soares Cipriano, 

403/2017 – Alexandre Andreza Macedo, 407/2017 – Rodrigo Sandi, 412/2017 – Brás 

Zagotto, 417/2017 – Delandi Pereira Macedo, 419/2017 – Higner Mansur, 421/2017 – Edison 

Valentim Fassarella, 422/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues, 427/2017 – Renata Sabra 

Baião Fiório Nascimento e 429/2017 – Elio Carlos Silva de Miranda; concedendo Título de 

Destaque Funcional: 389/2017 – Diogo Pereira Lube, 393/2017 – Allan Albert Lourenço 

Ferreira, 394/2017 – Antônio Geraldo de Almeida Gomes, 397/2017 – Dario Silveira Filho, 

399/2017 – Sílvio Coelho Neto, 404/2017 – Alexandre Andreza Macedo, 406/2017 – Rodrigo 

Sandi, 409/2017 – Paulo Sérgio de Almeida, 410/2017 – Edison Valentim Fassarella, 

411/2017 – Brás Zagotto, 414/2017 – Wallace Marvila Fernandes, 418/2017 – Delandi 
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Pereira Macedo, 420/2017 – Higner Mansur, 423/2017 – Alexandre Bastos Rodrigues, 

428/2017 – Alexon Soares Cipriano e 430/2017 – Elio Carlos Silva de Miranda; concedendo 

Homenagem Especial: 401/2017 – Antônio Geraldo de Almeida Gomes; concedendo 

Comenda Zumbi dos Palmares: 400 e 408/2017 – Rodrigo Sandi, 413, 415, 416, 424, 425 e 

426/2017 – Mesa Diretora. / Continuando, foi colocado em discussão o pedido de Regime 

de Urgência para apreciação do Projeto de Lei Substitutivo 01/2017 – Poder Executivo 

(Acrescenta dispositivo à Lei 7.273, de 28/10/2015, autoriza o Poder Executivo Municipal a 

abertura de crédito especial para inclusão de despesa não prevista na Secretaria Municipal de 

Fazenda, e dá outras providências). / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: ⸻ Explica 

que a inclusão de despesa é para garantir o aporte de 7 milhões de reais ao IPACI, através dos 

depósitos judiciais. Informa que o projeto substituto não alterou nada substancial, sendo 

melhorada apenas a redação da proposta. / Higner Mansur: ⸻ Indaga se será votado 

somente o regime de urgência. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: ⸻ Responde que 

é apenas o regime de urgência do projeto substituto. Lembra que o Projeto de Lei 129/2017, 

que está sendo substituído, teve o pedido de urgência aprovado na semana passada. / Posto 

em votação, o Regime de Urgência para apreciação do Projeto de Lei Substitutivo 01/2017 

foi aprovado por unanimidade dos presentes. / Segue justificativa de voto. / Higner 

Mansur: ⸻ Ressalta que projeto chegou à Câmara no dia 14/11 e que o regime de urgência 

foi votado, acrescentando que, no dia 21/11, chegou aqui um substitutivo também com 

pedido de urgência. Frisa que os vereadores vão assumir isso, já que o governo pode errar à 

vontade, enquanto a Câmara aprovar à vontade. Comenta que, se o projeto tivesse sido 

votado na semana passada com erro, poderiam alegar que os vereadores não sabem votar. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Explica que agora será aprovada ou não a 

inclusão na pauta do dia dos Projetos de Lei 80, 95 107, 110 e 121/2017, que estão com os 

pareceres jurídicos e da Comissão de Constituição, Justiça e Redação. / A seguir, foi 

aprovado, por dezessete votos contra um do plenário, o pedido para a inclusão na pauta do 

dia dos seguintes Projetos de Lei: 80, 95 107, 110 e 121/2017. / Votaram a favor: Alexandre 

Andreza Macedo, Alexandre Valdo Maitan, Alexon Soares Cipriano, Allan Albert Lourenço 

Ferreira, Antônio Geraldo de Almeida Costa, Brás Zagotto, Dario Silveira Filho, Delandi 

Pereira Macedo, Diogo Pereira Lube, Edison Valentim Fassarella, Elio Carlos Silva de 

Miranda, Ely Escarpini, Paulo Sérgio de Almeida, Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, 

Rodrigo Sandi, Sílvio Coelho Neto e Wallace Marvila Fernandes. Votou contra: Higner 

Mansur. / Prosseguindo, foi aprovado, por unanimidade dos presentes, o Projeto de Lei 

76/2017 – Poder Executivo (Dispõe sobre a reestruturação e reorganização do Conselho 

Municipal da Juventude do Município de Cachoeiro de Itapemirim, e dá outras providências) 

* com Emenda Modificativa ao artigo 10, aposta pela Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação. / Segue justificativa de voto. / Antônio Geraldo de Almeida Costa: ⸻ Diz que 

votou a favor desse projeto, porque conversou com o Coordenador de Atenção à Juventude, 

Tiago Elias Tognolli, o qual lhe disse que a matéria é importante para o setor. / Logo após, foi 

colocado em discussão o Projeto de Lei 89/2017 – Poder Executivo (Altera o artigo 34 da 

Lei Municipal 7.445, de 03/11/2016). / Brás Zagotto: ⸻ Explica que, no início de mandato 

do prefeito, os vereadores concedem 100% de autorização para ele remanejar o orçamento e 

que esse percentual é diminuído no segundo ano de governo. Diz que não entende o porquê 

de a prefeitura ter pedido a diminuição desse percentual. / Alexandre Valdo Maitan: ⸻ 

Informa que o artigo 34 do Projeto de Lei 96/2017, que trata da Lei de Diretrizes 

Orçamentárias, estabelece o percentual de 50% para 2018, ou seja, essa mudança é apenas 
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para o final de 2017. / Delandi Pereira Macedo: ⸻ Cita que essa alteração é uma forma de a 

prefeitura se precaver a respeito de qualquer ação do Tribunal de Contas contra o Município, 

já que existe uma recomendação desse órgão para que a Câmara não dê 100% de 

remanejamento do orçamento. / Antônio Geraldo de Almeida Costa: ⸻ Comenta que os 

vereadores vão votar uma lei que vai valer até o dia 31/12. / Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento: ⸻ Esclarece que o projeto foi protocolado em 15/09/2017. / Antônio Geraldo 

de Almeida Costa: ⸻ Diz que espera que em 2018 a Câmara não vote essa lei em 

novembro. / Higner Mansur: ⸻ Registra que, antigamente, todo prefeito colocava na lei 

100% de remanejamento, e a Câmara aceitava; entretanto, lembra que, em 11/07/2017, o 

Tribunal de Contas avisou que essa farra acabou. Frisa que é favorável a um percentual de 

20%, mas que, como está no final do ano, votará favorável ao projeto. Analisa que, com um 

remanejamento superior a 20%, está se autorizando a licenciosidade para o prefeito gastar 

como quiser. / Posto em votação, o Projeto de Lei 89/2017, acima descrito, foi aprovado por 

unanimidade dos presentes. / Dando sequência, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 

121/2017 – Poder Executivo (Institui o Refis – Programa de Regularização Fiscal Municipal 

de Cachoeiro de Itapemirim-ES, e dá outras providências). / Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento: ⸻ Registra que observou o sétimo parágrafo da mensagem desse projeto, que 

diz o seguinte: “Também foi incluída na proposta a revogação da Lei 7.421, de 12/07/2016, e 

a repristinação da Lei 6.818, de 08/10/2013, que trata de procedimento de cobrança 

extrajudicial dos créditos da Fazenda.” Assim, salienta que solicitou informações ao governo 

sobre isso, sendo-lhe respondido que essa menção não é compatível com o ideal do 

Executivo para esse momento. / Alexandre Valdo Maitan: ⸻ Diz que a comissão decidiu 

não fazer nenhuma emenda com relação a esse tópico levantado pela Vereadora Renata em 

razão da conversa com o procurador. / Delandi Pereira Macedo: ⸻ Em nome do governo, 

pede desculpas pela falha, mencionando que a procuradoria do Município entendeu que 

aquele item não deveria constar do projeto, mas que não foi feita a mudança na mensagem. 

Frisa que o interesse do governo é que o projeto permaneça como está. / Higner Mansur: ⸻ 

Comenta que todos sabem que o Refis é anistia e diz que só aceita isso para os pobres e 

desvalidos. Lembra que é tradição das pessoas atrasar os compromissos para negociar melhor 

depois. Cita que este ano votará a favor dessa matéria, mas que não fará o mesmo no 

próximo. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: ⸻ Registra que coaduna com as 

palavras do Vereador Higner, mas que, como coordenadora de pagamento, faz muitas 

licitações e tomadas de preço; assim, diz-se incomodada com a quantidade de pequenas 

empresas que não participam dos certames devido a débitos aos quais não conseguem pagar. 

Segue dizendo que, se as grandes empresas forem beneficiadas com o Refis, as pequenas 

também serão. Frisa que, com o benefício dado este ano, no próximo, não será preciso fazer 

outro projeto de Refis, pois as empresas conseguirão pagar seus débitos. / Posto em votação, 

o Projeto de Lei 121/2017, acima descrito, foi aprovado por unanimidade dos presentes. / 

Segue justificativa de voto. / Brás Zagotto: ⸻ Diz que votou a favor desse projeto, porque 

o secretário veio à Câmara e pediu a aprovação da matéria para que entrasse dinheiro nos 

cofres da prefeitura. Comenta que tem um problema com a Dívida Ativa, porque vendeu um 

terreno há algum tempo, mas o comprador ainda não retirou o lote do seu nome. / 

Continuando, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 95/2017 – Poder Executivo 

(Revoga a Lei 5.989, de 19/07/2007, que altera dispositivo da Lei 5.396, de 27/12/2002, que 

institui a contribuição para custeio da iluminação pública no Município de Cachoeiro de 

Itapemirim). / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: ⸻ Destaca que a taxa de 
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iluminação pública foi criada para pagar a energia das lâmpadas dos postes das ruas; 

entretanto, depois, foi incluído nessa lei o pagamento da energia dos prédios públicos 

utilizados pela prefeitura, sem contar que faltavam recursos para a troca de lâmpadas, a 

instalação de braços de luz e a extensão de rede. Explica que o projeto que será votado agora 

retorna à proposta original e que, assim, a taxa de iluminação pública pagará a energia das 

lâmpadas dos postes das ruas, a troca delas e também a manutenção da rede, inclusive a 

extensão dela. / Higner Mansur: ⸻ Diz que o projeto está retornando ao que era 

antigamente, antes de jogarem outras despesas, passando a perna na Câmara para que ela 

votasse o aumento da taxa de iluminação pública. Comenta que gostou da lealdade do 

secretário de Fazenda que, quando falou na tribuna, não usou de subterfúgio. Esclarece que 

não votará contra o projeto, mas que também não pode aprová-lo, pois acha que será 

cometida uma ilegalidade, uma inconstitucionalidade; por isso, prefere se abster nessa 

votação. / Posto em votação, o Projeto de Lei 95/2017, acima descrito, foi aprovado por 

dezessete votos, registrada a abstenção do Vereador Higner Mansur. Votaram a favor: 

Alexandre Andreza Macedo, Alexandre Valdo Maitan, Alexon Soares Cipriano, Allan Albert 

Lourenço Ferreira, Antônio Geraldo de Almeida Costa, Brás Zagotto, Dario Silveira Filho, 

Delandi Pereira Macedo, Diogo Pereira Lube, Edison Valentim Fassarella, Elio Carlos Silva 

de Miranda, Ely Escarpini, Paulo Sérgio de Almeida, Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, 

Rodrigo Sandi, Sílvio Coelho Neto e Wallace Marvila Fernandes. / Na sequência, foi 

colocado em discussão o Projeto de Lei 107/2017 – Poder Executivo (Autoriza o Poder 

Executivo a promover leilão para alienar veículos e sucatas inservíveis de propriedade da 

administração municipal de Cachoeiro de Itapemirim). / Higner Mansur: ⸻ Registra que 

também vai se abster da votação desse projeto, pois será cometido um crime legislativo, visto 

que a Câmara está acostumando mal o prefeito, aprovando todas as propostas enviadas para 

cá. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: ⸻ Diz que esse leilão deve ocorrer com 

urgência, pois observou que os veículos que constam do projeto estão muito castigados, não 

sendo possível a prefeitura continuar pagando os impostos que eles geram sem poder utilizá-

los. / Posto em votação, o Projeto de Lei 107/2017 foi aprovado por dezessete votos, 

registrada a abstenção do Vereador Higner Mansur. Votaram a favor: Alexandre Andreza 

Macedo, Alexandre Valdo Maitan, Alexon Soares Cipriano, Allan Albert Lourenço Ferreira, 

Antônio Geraldo de Almeida Costa, Brás Zagotto, Dario Silveira Filho, Delandi Pereira 

Macedo, Diogo Pereira Lube, Edison Valentim Fassarella, Elio Carlos Silva de Miranda, Ely 

Escarpini, Paulo Sérgio de Almeida, Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, Rodrigo Sandi, 

Sílvio Coelho Neto e Wallace Marvila Fernandes. / Segue justificativa de voto. / Higner 

Mansur: ⸻ Cita que, em todos os governos, há carros em excesso e que os mesmos não são 

cuidados. / Prosseguindo, foi colocado em discussão o Projeto de Lei 110/2017 – Poder 

Executivo (Autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar convênio com entidades da 

sociedade civil para transferência de recursos financeiros, a título de subvenção e/ou auxílio, 

e dá outras providências). / Higner Mansur: ⸻ Diz achar estranho que esse tipo de projeto 

só seja apresentado no final do ano. / Posto em votação, o Projeto de Lei 110/2017 foi 

aprovado por unanimidade dos presentes. / Segue justificativa de voto. / Delandi Pereira 

Macedo: ⸻ Agradece ao Vereador Higner por ter votado a favor do projeto. / Logo após, o 

Projeto de Lei 80/2017 – Poder Executivo (Dispõe sobre o Plano Plurianual para o 

Município de Cachoeiro de Itapemirim, período 2018/2021) foi aprovado por dezessete 

votos, registrada a abstenção do Vereador Higner Mansur. Votaram a favor: Alexandre 

Andreza Macedo, Alexandre Valdo Maitan, Alexon Soares Cipriano, Allan Albert Lourenço 
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Ferreira, Antônio Geraldo de Almeida Costa, Brás Zagotto, Dario Silveira Filho, Delandi 

Pereira Macedo, Diogo Pereira Lube, Edison Valentim Fassarella, Elio Carlos Silva de 

Miranda, Ely Escarpini, Paulo Sérgio de Almeida, Renata Sabra Baião Fiório Nascimento, 

Rodrigo Sandi, Sílvio Coelho Neto e Wallace Marvila Fernandes. / Seguem justificativas de 

voto. / Higner Mansur: ⸻ Justifica que se absteve de votar devido à inconstitucionalidade, 

ilegalidade do que está sendo praticado na Câmara, abrindo-se caminho para malfeitos, já que 

é só mandar projeto para cá que o mesmo é aprovado. / Delandi Pereira Macedo: ⸻ 

Agradece aos vereadores que aprovaram essa importante matéria. Diz que entende a posição 

do Vereador Higner e dos demais edis. Como líder do prefeito, menciona que recuou quanto 

ao pedido para a inclusão de projetos na pauta do dia que não tinham o parecer da Comissão 

de Constituição. Lembra que faltam apenas quatro sessões para o encerramento do ano, sendo 

que duas delas serão ocupadas para a votação da LOA; portanto, analisa que os projetos do 

Executivo que entraram agora serão apreciados na última sessão. Explica que, se a Câmara 

não fizer os exercícios nas sessões restantes, infelizmente, haverá a tão malfalada “limpeza 

de pauta” na última reunião. / Em seguida, foi colocado em discussão o Projeto de 

Resolução 12/2017 – Wallace Marvila Fernandes e outros vereadores (Cria Comissão 

Especial para acompanhamento das investigações sobre as possíveis irregularidades na 

transferência da concessão dos serviços públicos de saneamento do Município da Odebrecht 

Ambiental para a BRK Ambiental). / Higner Mansur: ⸻ Pergunta se esse projeto está em 

pauta. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: ⸻ Informa que a Câmara recebeu um 

calhamaço de papel com uma denúncia e quer criar uma comissão. / Alexandre Valdo 

Maitan, levantando questão de ordem: ⸻ Registra que, antes, CEI precisava de um terço 

de assinaturas dos vereadores e, assim, automaticamente, ficava criada a comissão. Pergunta 

se serão eleitos três vereadores para acompanhar esse trabalho. / Delandi Pereira Macedo: 

⸻ Solicita que seja feita a leitura do projeto para que os vereadores possam entender o que 

está sendo pedido. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Pede à secretária que 

faça a leitura da citada proposta. / A seguir, a secretária Renata Sabra Baião Fiório 

Nascimento procede a leitura do Projeto de Resolução 12/2017. / Elio Carlos Silva de 

Miranda, levantando questão de ordem: ⸻ Frisa que, quando ele assinou o projeto, o texto 

inicial do mesmo não tratava de comissão especial, e sim de comissão de inquérito; portanto, 

diz que o texto foi mudado e que a sua assinatura foi ao projeto anterior. Comenta que errou 

ao não assinar a folha inicial do projeto. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ 

Informa que os Vereadores Brás e Wallace, cujas assinaturas constam do projeto, 

conversaram com o Dr. Gustavo. / Brás Zagotto: ⸻ Diz que assinou esse projeto no início 

do mês de setembro, depois que o Toninho Carlos e outra pessoa estiveram na Câmara e 

fizeram várias denúncias sobre essa questão. / Elio Carlos Silva de Miranda: ⸻ Pergunta 

como assinar um requerimento para instaurar uma comissão com vistas a acompanhar algo 

que ainda não está acontecendo. Reclama que fizeram um segundo texto e não falaram sobre 

essa mudança e repete que a sua assinatura foi ao documento anterior. / Brás Zagotto: ⸻ 

Frisa que a sua assinatura é a mesma. Salienta que assinou o projeto junto com outros nove 

vereadores. Comenta que o projeto foi protocolado no dia 06 e que, de acordo com o 

Regimento Interno da Câmara, ele deveria ser lido. Ressalta que observou que as pessoas 

estavam malhando, através do Facebook, querendo saber sobre a comissão, dizendo que 

vereador não fiscaliza nada e que o pedido protocolado não havia sido lido. / Alexandre 

Valdo Maitan, levantando questão de ordem: ⸻ Informa que, quando se tratava de 

comissão especial de inquérito, tendo um terço de assinaturas dos vereadores, a abertura da 
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mesma era automática. Assim, diz-se surpreso, porque, agora, trata-se de uma comissão 

especial de acompanhamento, em razão do processo administrativo criado pelo prefeito. 

Deixa claro que quem deve retirar a matéria é quem a postulou. / Alexandre Bastos 

Rodrigues (Presidente): ⸻ Pergunta aos vereadores que assinaram o projeto se eles 

concordam que seja dada sequência à comissão como está. / Elio Carlos Silva de Miranda, 

levantando questão de ordem: ⸻ Responde que sim, pois, do contrário, não teria assinado 

o projeto. Esclarece que não pediu a retirada da matéria e indaga se algum dos vereadores fez 

esse pedido. Diz que há algo inexplicável nessa questão e que gostaria de entender isso. 

Registra que o seu desejo é que essa situação seja investigada pela Agersa ou pela Câmara. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Indaga à Vereadora Renata, que estava 

auxiliando nos trabalhos, se houve um pedido para a retirada do projeto. Informa que a 

vereadora está dizendo que houve sim. / Elio Carlos Silva de Miranda: ⸻ Antecipa que 

votará a favor do projeto, mas que não concorda com a forma como foi retirado o pedido 

anterior, sendo preciso ter respostas para essas perguntas. / Alexandre Bastos Rodrigues 

(Presidente): ⸻ Registra que o pedido foi do Vereador Brás e que a Ana só levou o projeto. / 

Elio Carlos Silva de Miranda: ⸻ Destaca que o problema não foi o protocolo de hoje, e 

sim a retirada. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Diz que o projeto foi retirado 

na mesa. / Alexon Soares Cipriano, levantando questão de ordem: ⸻ Avalia que, dentro 

do questionamento jurídico da situação, não está prevista comissão de acompanhamento no 

Regimento Interno nem na Lei Orgânica do Município e que é preciso entender isso. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Diz tratar-se de comissão especial. / Alexon 

Soares Cipriano: ⸻ Comenta que não está se eximindo de nenhuma situação e que essa 

questão deverá ser investigada, doa a quem doer. Cita que deseja entender a questão jurídica 

da situação. / Elio Carlos Silva de Miranda: ⸻ Lembra que foi dito que o jornalista 

Toninho esteve aqui e acrescenta que é preciso primar pela ordem na Câmara. Cita que, 

quando as coisas estão desorganizadas, as pessoas acabam se perdendo naquilo que é sério. 

Registra que prima por sua assinatura e lê tudo o que assina. Salienta que quem assinou o 

projeto é que deve retirá-lo. / Brás Zagotto: ⸻ Lembra que o diretor da ACISCI, Sr. 

Francisco Montovanelli, também esteve na Câmara e fez as mesmas denúncias do jornalista. 

Ressalta que, como vereador, assinou o pedido, que foi protocolado e deve ser lido na 

Câmara. / Antônio Geraldo de Almeida Costa: ⸻ Diz que o que o assusta e deve preocupar 

os demais vereadores é que se trata de uma empresa poderosa que já teve problemas dentro e 

fora do Brasil. Frisa que está preocupado, porque foi dado entrada no pedido e o mesmo foi 

retirado, mas não se sabe por quem, ou seja, existe algo errado nessa situação. Menciona que 

essa dúvida precisa ser esclarecida para mostrar que a Câmara está isenta. Indaga como 

alguém retira um pedido sem os vereadores saberem. Questiona se alguém levou, está 

levando ou vai levar alguma vantagem nisso. Cita que muitas vezes vêm aqui pessoas para 

colocar lenha na fogueira, mas que quem vota aqui são os vereadores. / Alexandre Bastos 

Rodrigues (Presidente): ⸻ Explica que para saber o dia em que o processo foi retirado 

basta pegar a ata e ver quem o retirou. / Brás Zagotto, levantando questão de ordem: ⸻ 

Diz que foi ele quem protocolou o pedido para a abertura de comissão e, portanto, pede vista 

ao projeto, visto que há dúvidas sobre a matéria. Pontua que, assim, os vereadores poderão 

analisar melhor, ficando a votação para depois. / Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): 

⸻ Acata o pedido de vista. / Delandi Pereira Macedo, levantando questão de ordem: ⸻ 

Questiona se pode ser feito pedido de vista a projeto que já está em discussão. / Alexandre 

Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Esclarece que o plenário é que vai decidir sobre o pedido 
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de vista feito pelo Vereador Brás. / Posto em votação, o Pedido de Vista ao Projeto de 

Resolução 12/2017, acima descrito, foi aprovado por treze votos contra um do plenário, 

registrada a abstenção do Vereador Higner Mansur. Votaram a favor: Alexandre Andreza 

Macedo, Alexon Soares Cipriano, Allan Albert Lourenço Ferreira, Antônio Geraldo de 

Almeida Costa, Brás Zagotto, Dario Silveira Filho, Delandi Pereira Macedo, Edison Valentim 

Fassarella, Elio Carlos Silva de Miranda, Paulo Sérgio de Almeida, Renata Sabra Baião 

Fiório Nascimento, Rodrigo Sandi e Wallace Marvila Fernandes. Votou contra: Alexandre 

Valdo Maitan. / Seguem justificativas de voto. / Alexandre Valdo Maitan: ⸻ Diz que 

sempre defendeu o Regimento Interno e que percebeu que o pedido de vista do Vereador Brás 

tinha como finalidade uma solução para o desconforto criado aqui. Justifica que votou contra 

o pedido de vista, porque, segundo o Vereador Delandi, que inclusive votou favorável, 

projeto em discussão não pode ser retirado da pauta. Salienta que, quase sempre, o presidente 

coloca as questões sobre as quais ele fica desconfortável para o plenário decidir. Lembra que 

o presidente já havia deferido o pedido de vista do Vereador Brás, mas voltou atrás, o que não 

é regimental; portanto, diz que, antes de o presidente deferir o pedido, deveria ter consultado 

o plenário. Enfatiza que é preciso entender o procedimento para que a situação não fique 

vexatória, deixando transparecer que os vereadores não sabem o que estão fazendo na 

Câmara. Ressalta que ficou parecendo que os projetos não foram incluídos na pauta, porque 

estão parados na Comissão de Constituição, e esclarece que não é isso, e sim que as matérias 

estão percorrendo as outras comissões. Conclui que o jurídico não está observando o prazo 

que as outras comissões têm para dar seus pareceres. Segue dizendo que, quando um 

vereador pede para incluir determinado projeto na pauta, fica parecendo que a comissão foi 

negligente e não observou o prazo. Diante disso, registra que é preciso amadurecer, pois, do 

contrário, serão criados vários constrangimentos na Casa. Deixa claro que a Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação respeita os prazos e cumpre o Regimento. / Alexandre 

Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Diz que a falha foi ter consultado a procuradoria depois 

da definição. / Brás Zagotto: ⸻ Informa que, se o projeto solicitando a criação de uma 

comissão tiver sete assinaturas, automaticamente, de acordo com o Regimento Interno, a 

mesma está criada. Observa que a folha onde constam as assinaturas dos vereadores é a do 

primeiro projeto, protocolado no dia 06, o qual não foi lido. Salienta que a folha de 

assinaturas foi aproveitada para o projeto lido hoje. Registra que foi cobrado pela sociedade 

sobre a abertura da comissão, visto que houve denúncias, o que deve ser apurado. Antecipa 

que solicitará a cópia da ata da sessão para saber quem pediu a retirada do projeto. / 

Alexandre Bastos Rodrigues (Presidente): ⸻ Pede às meninas do setor de atas que vejam o 

dia em que foi retirado o projeto para que todos saibam quem fez essa solicitação. / Higner 

Mansur: ⸻ Pede também que conste da ata de hoje que ele, Mansur, se sentiu o mais bobo 

da Casa. / Delandi Pereira Macedo: ⸻ Alerta que sempre que assina um documento com 

mais de uma folha rubrica todas as laudas e que, assim, não é possível trocar nenhuma. / 

Higner Mansur: ⸻ Lembra que, quando trabalhava no Banco do Brasil, um advogado deu 

entrada em ação cujas folhas estavam rubricadas, sendo que apenas uma não estava, o que fez 

com que a defesa alegasse que aquela via não era dela; portanto, o banco teve que pagar o 

valor pedido na ação. / Renata Sabra Baião Fiório Nascimento: ⸻ Salienta que quem 

rubrica o documento pode paginar as folhas, de maneira a evitar uma situação como essa. / 

Delandi Pereira Macedo: ⸻ Diz que a sua dica é importante para todos os vereadores. / 

Antônio Geraldo de Almeida Costa: ⸻ Diante do desabafo do Vereador Maitan, solicita 

que o Governo Municipal evite pedir regime de urgência para a votação dos projetos para que 
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os pareceres sejam dados nos prazos regimentais. Ressalta que o Vereador Higner sempre se 

aborrece, pois o plenário é quem decide a inclusão de projetos em pauta. Diz que conhece o 

presidente e sabe que ele é correto em suas atitudes, razão pela qual pede que seja resolvida a 

questão do jornal da pauta, para que a Câmara possa segui-lo nas próximas sessões. / E nada 

mais a ser tratado, foi encerrada a presente Reunião, da qual eu, Dilena Cláudia Tessinari 

Modesto Lucas, Redatora de Atas, lavrei após redigi-la. ______________________________ 
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